

Luzern, 1. Dezember 2022

Medienmitteilung

Fahrplan 2023: Namensänderung bei den Bahnhöfen im Raum Rothenburg

Mit dem Fahrplanwechsel vom 11. Dezember werden die Bahnhöfe und Bushaltestellen im Raum Rothenburg umbenannt. In Root und Nottwil erhalten weitere Quartiere neu eine Buserschliessung. Zudem werden, um eine bessere Fahrplanstabilität sicherzustellen, bei verschiedenen Verbindungen im Tages- und Nachtnetz kleinste Anpassungen im Minutenbereich vorgenommen. Der Verkehrsverbund Luzern empfiehlt Fahrgästen, den Online-Fahrplan zu konsultieren.

Verwechslungen der Bahnhaltstellen im Raum Rothenburg, zu denen es in den Vorjahren gekommen ist, sind in Zukunft ausgeschlossen. Denn der Bahnhof Rothenburg Dorf wird ab dem 11. Dezember 2022 Emmenbrücke Kapf heissen, da er auf dem Gemeindegebiet von Emmen liegt. Entsprechend wird die zugehörige Bushaltestelle neu Emmenbrücke Kapf, Bahnhof heissen. Auch der Bahnhof Rothenburg wird umbenannt. Er wird ab Mitte Dezember Rothenburg Station heissen. Die zugehörigen Bushaltestellen werden neu Rothenburg Station, Bahnhof West bzw. Rothenburg Station, Bahnhof Ost heissen.

Neue öV-Erschliessung für Quartiere in Root und Nottwil

Die Gemeinde Root erhält mit dem kommenden Fahrplanwechsel vom 11. Dezember 2022 eine verbesserte Buserschliessung. Der Bus der Linie 22 Ebikon–Buchrain–Perlen–Gisikon-Root hält versuchsweise während drei Jahren an zwei zusätzlichen Haltestellen und bietet der Rooter Bevölkerung bessere öV-Verbindungen. Zum einen bedient die Linie 22 die neue Haltestelle Geretsmatt auf der Perlenstrasse und erschliesst so die Gebiete Geretsmatt und Rüssmatt. Zum anderen bedient sie per Fahrplanwechsel auch die Haltestelle Root Dorf. Dadurch entstehen einerseits für Reisende aus Zug und Rotkreuz bessere Umsteigeverbindungen nach Root Dorf. Die Wartezeiten am Bahnhof Gisikon-Root verkürzen sich, da nebst der Linie 23 auch die Linie 22 genutzt werden kann, um mit dem öV nach Root Dorf zu gelangen. Andererseits verkürzt sich durch die direkte Umsteigemöglichkeit in Root Dorf je nach Tageszeit die Reisezeit beispielsweise zwischen Root D4 und Perlen Fabrik.

Auch in Nottwil wird mit der Verlängerung der Linie 65 Sursee–Oberkirch–Nottwil eine neue Haltestelle entstehen, um das Quartier Wysshüsli zu erschliessen. Aufgrund einer Einsprache verzögerte sich jedoch die Umsetzung des Wendeplatzes. Bis die Haltestelle Wysshüsli in Betrieb genommen werden kann, wendet der Bus wie bisher in Nottwil Oberdorf.

Alle Änderungen nach Regionen finden Sie hier: www.vvl.ch/fahrplan2023

Weitere wichtige Änderungen im Kanton Luzern:

- **Linie 23 Ebikon–Gisikon Weitblick**
Der Kurs der Linie 23 in Ebikon Bahnhof ab 05:45 Uhr verkehrt ab Fahrplan 2023 neu um 5:47 Uhr, womit sich am Bahnhof Ebikon ein Anschluss zur Linie 1 von Luzern ergibt. Der letzte Kurs ab Ebikon Bahnhof fährt neu ab 01.04 anstatt 01.03 Uhr. Dadurch kann der S1-Anschluss aus Baar mit Ankunft in Ebikon um 01.01 Uhr auch in den Freitag- und Samstagnächten ermöglicht werden.

- **Linie 71 Luzern Bahnhof–Kriens–Eigenthal**
Die Haltestelle Hergiswald Bauernhaus wird ersatzlos aufgehoben.

- **Linie 73 Luzern–Udligenswil–Meierskappel–Rotkreuz**
Freitag- und Samstagnacht fährt der Kurs um 00.48 Uhr neu um 00.54 Uhr ab Rotkreuz Bahnhof Süd nach Luzern. Damit besteht von der S1 aus Baar neu ein Anschluss auf die Linie 73.

- **Linie 231 Entlebuch–Ebnet–Wolhusen**
Die Haltestelle Ebnet (Entlebuch) Bäckerei wird aufgehoben.

- **Linie 233 Entlebuch–Hasle LU–Heiligkreuz–Schüpfheim**
Die Linie 233 bedient neu die Haltestelle Hasle LU, Gruebehag und Hasle LU, Schwesterehüsli.

- **Linie 231 Entlebuch–Ebnet–Wolhusen**
- **Linie 232 Entlebuch–Finsterwald–Gfellen-Langis**
- **Linie 233 Entlebuch–Hasle LU–Heiligkreuz–Schüpfheim**
Die Haltestelle Drei Könige wird künftig in beiden Fahrtrichtungen bedient und ersetzt die Haltestelle Pfrundmatt. Die Haltestelle Marktplatz wird von der Linie 232 angefahren. Die Anpassungen entsprechen dem aktuellen Baustellenbetrieb.

- **N9 Luzern Bahnhof–Inwil–Hochdorf Bahnhof (–Aesch LU–Ermensee Kapelle)**
Die Bedienung der Haltestellen Hochdorf Oberstufenzentrum und Bankstrasse sowie Inwil Dorf entfällt. Die Gemeinde Inwil wird weiterhin durch die Haltestellen Oberhofen und Pannerhof bedient. Die Haltestelle Hochdorf Bahnhof wird in Richtung Ermensee auf der Kantonsstrasse bedient. Der erste Kurs ab Luzern fährt von Hochdorf weiter bis Hitzkirch,

womit auch Baldegg, Gelfingen und Hitzkirch von drei Nachtstern-Kursen profitieren können. Weiter wird zwischen Hochdorf und Ermensee und zurück auch der Einstieg (bisher nur Halt zum Aussteigen) ermöglicht. Damit sind neu auch Fahrten beispielsweise zwischen Gelfingen und Aesch oder Mosen und Luzern möglich.

– **IR Luzern–Stans–Engelberg**

Der Wander-Express wird im Jahr 2023 bereits ab dem zweiten Samstag im Mai fahren.

Fotos

– **[Bus der Linie 22](#)**

Bildlegende: In Root hält der Bus der Linie 22 versuchsweise während drei Jahren an zwei zusätzlichen Haltestellen (Geretsmatt und Root Dorf) und bietet der Rooter Bevölkerung bessere öV-Verbindungen.

– **[Rothenburg Station](#)**

Bildlegende: Der Bahnhof Rothenburg wird per Fahrplanwechsel am 11. Dezember 2022 in Rothenburg Station und der Bahnhof Rothenburg Dorf in Emmenbrücke Kapf umbenannt.

Weitere Informationen

- Alle Änderungen nach Regionen www.vvl.ch/fahrplan2023
- Verkehrsverbund Luzern www.vvl.ch

Auskünfte

Luzia Frei, Mediensprecherin
Telefon direkt: 041 228 47 23

Email: luzia.frei@vvl.ch